

## GANAN TERRENO EN MÉXICO

# Moody's advierte riesgos en fintech

La alta informalidad laboral que hay en el país pondrá a prueba los modelos de negocios con los que se manejan

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

A pesar de que las fintech y bancos digitales están ganando terreno en México, los altos niveles de informalidad y las condiciones económicas pondrán a prueba los modelos de negocio de estas instituciones en el mediano plazo, aseguró la agencia Moody's.

“La financiación, las condiciones económicas y los desafíos estructurales pondrán a prueba los modelos de negocio de los nuevos participantes. Los retardos enfrentarán obstáculos para construir participación en los mercados subdesarrollados de consumo y pymes de México, que también tienen altos costos crediticios inherentes”, comentó en un reporte.

Para Moody's, las fintech encontraron una oportunidad de mercado en los segmentos que los bancos no atienden por el riesgo que representan, ya sea porque carecen de historial crediticio o por los niveles de informalidad, que en México representa el 56 por ciento de la Población Económicamente Activa, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Por el lado de las pequeñas y medianas empresas (pymes), el Inegi estima que casi siete de cada 10 carecen de acceso a financiamiento formal y dependen de fuentes más costosas, como sus proveedores y alternativas no bancarias.

Ante este escenario, Moody's señaló que México tiene el nivel más bajo de financiamiento minorista formal a nivel mundial, con un crédito total a personas y pymes que alcanza solo el seis por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

“Las fintech, los neobancos y los bancos digitales están aumentando rápidamente su presencia en los segmentos desatendidos de la economía mexicana. Esta alta informalidad ayuda a explicar en parte el atractivo limitado que este segmento ha ofrecido a los bancos tradicionales”, destacó la calificadora.

## ACELERARÁN COMPETENCIA

En su informe *Cómo los retardos están desbloqueando el mercado crediticio desatendido de México*, Moody's reiteró que la entrada de fintech y nuevos participantes bancarios fomentará la innovación y competencia financiera en el país. Lo anterior también provocará un aumento en las inversiones de tecnología dentro del sector, por lo que no se descarta la llegada de más fintech extranjeras al país.

Incluso, Moody's consideró que la puesta en marcha de nuevos negocios como Spin, de OXXO, o la brasileña Nubank, que actualmente está entre las cinco instituciones con el mayor número de tarjetas de crédito en México, subrayan la necesidad de que la banca tradicional “se ponga al día” con las tendencias crediticias.



ARCHIVO ERNESTO MUÑOZ

La CNBV ha dado luz verde a 53 fintech

De manera general, una de las ventajas de estas instituciones es la calidad e innovación de los servicios tecnológicos que ofrecen, según la calificadora, lo que ha hecho que otros bancos tradicionales dediquen más tiempo y recursos para mejorar su oferta de productos.

“México está atrayendo a retardos internacionales y se erige como uno de los panoramas fintech más sólidos de América Latina. Los nuevos participantes han logrado superar rápidamente a los titulares en la calidad, la velocidad y el precio de ciertos productos y servicios, gracias a la falta de competencia y el alto poder de fijación de precios del sistema tradicional”, concluyó la agencia.

Hasta enero del 2023, suman 53 fintech que han recibido el aval de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) para operar en el país. Pero más de 100 empresas han iniciado su proceso para operar como Institución de Fondos de Pago Electrónico.

**Las fintech, neobancos y los bancos digitales aprovechan el mercado que la banca tradicional no atiende por los riesgos que representa la informalidad laboral**

# 56%

DE LA Población Económicamente Activa (PEA) se encuentra en la informalidad laboral